

Le Figaro, 1er octobre 2014

Date : 01/10/2014  
Page : 150/154  
Page(s) : 15  
Bureau : CHAMPS LIBRES POLITIQUE  
Diffusion : 317,206  
Périodicité : Quotidien  
Surface : 88 %

LE FIGARO



## CHAMPS LIBRES POLITIQUE

# Quelle est la physionomie du nouveau Sénat ?

Un sénateur sur deux exerce son premier mandat. La Haute Assemblée compte 25 % de femmes et 24 anciens membres du gouvernement.



Guillaume Tabard  
#figaroweb

**PARLEMENT** Elles étaient 80 dans le Sénat sortant, elles sont désormais 81. La Haute Assemblée compte exactement une femme pour quatre hommes. On reste loin de la parité mais le Sénat n'est guère en retard sur l'Assemblée nationale qui compte 33 femmes sur 577 députés, soit 26 %.

Le décalage est un peu plus marqué entre les deux assemblées en termes d'âge. La moyenne d'âge de l'Assemblée était de 54,7 ans lors de son renouvellement, en 2012. Elle est de 61 ans au Sénat.

Le Palais du Luxembourg n'en connaît pas moins un important renouvellement. Un sénateur sur deux en effet (23) vient de décrocher ou est en train d'effectuer son premier mandat. Alors, qu'un sur vingt seulement (19) siège depuis plus de vingt ans.

Le Sénat compte dans ses rangs un an-

cien premier ministre, Jean-Pierre Raffarin, contre deux à l'Assemblée (François Fillon et Jean-Marc Ayrault). Les anciens ministres sont également plus nombreux au Palais Bourbon (59) qu'au Palais du Luxembourg (23). Sur ces 23 anciens ministres, 14 ont siégé dans des gouvernements de droite. François Baroin y avait siégé. Philippe Beaupré, Jean-Marie Bockel, Hubert Falco, Jean-Claude Gaudin, Charaf Issoufian, Alain Joyandet, Roger Karoutchi, Gérard Larcher, Valérie Létier, Gérard Longuet, Claude Malhuret, Michel Meersch et Henri de Raincourt, 9 ont siégé dans un gouvernement de gauche. Michèle Allotieu, Nicole Brichet, Hélène Genway-Mouret, Michel Hédreux, Michèle Dussopt, Jean-Pierre Masseret, François Patriat, Jean-Pierre Sauter et Catherine Taubert.

Pres de deux tiers des sénateurs sont maîtres, dont ceux de Marseille (Benoît Claude Gaudin) et Lyon (Gérard Colombe). Parmi les sortants, le maître de Strasbourg, Roland Ries. Un président de département sur trois est sénateur, avec 9 arrivées et 4 sorties, dont Jean-Michel Bisset, battu dans le Tarn-et-Garonne. ■

Tous droits de reproduction réservés